

Fecha: 20 de junio 2020

RESUMEN INFORMATIVO

- **Covid19**
- Hoy cambia la metodología del conteo de fallecidos con Covid-19
El informe epidemiológico de este sábado incorporará las muertes que el DEIS atribuye al coronavirus, pero sin que haya un examen de respaldo.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/hoy-cambia-la-metodologia-del-conteo-de-fallecidos-con-covid-19/CH6T7YHGBZH23DXIQT2TTNVNXM/>
- Casi 9 millones de chilenos quedan en cuarentena tras ingreso de 5 nuevas comunas al confinamiento.
<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2020/06/19/casi-9-millones-chilenos-quedan-cuarentena-tras-ingreso-5-nuevas-comunas-al-confinamiento.shtml>
- Trazabilidad: el despliegue para monitorear ocho mil casos diarios de Covid-19
Seremi de Salud de la Región Metropolitana dispone de 500 personas para hacer el estudio epidemiológico de los resultados positivos y sus contactos estrechos. ¿La meta? Identificar el 80% de los casos. Mientras, expertos afirman que los recursos son insuficientes y piden triplicar cantidad de funcionarios.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/trazabilidad-el-despliegue-para-monitorear-ocho-mil-casos-diarios-de-covid-19/67AMGM24GJD4DHTKKENRUKUCPM/>
- La delicada situación financiera que advierten las clínicas
Acusan que el Fisco no ha realizado pagos desde hace seis meses por atención a pacientes Fonasa. Y que aún no pueden cuantificar costos que está dejando la pandemia.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/la-delicada-situacion-financiera-que-advierten-las-clinicas/VMCDG6VXEVEQZNSSEPSFN5J2ZA/>
- Medio Chile en cuarentena: Los Andes, San Felipe, Rancagua, Machalí y sector urbano de Curicó iniciaron confinamiento
9.708.809 personas, de seis regiones, quedaron bajo la medida preventiva que afecta a cerca del 49,89% de la población total del país.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/medio-chile-en-cuarentena-los-andes-san-felipe-rancagua-machali-y-sector-urbano-de-curico-iniciaron-confinamiento/7WF6QGXFBNBXPFS3ISE6CU62M/>

- Contraloría oficia a Hospital de Melipilla tras denuncia sobre médico que habría negado atención a carabineras. Desde el organismo anunciaron la indagatoria, con el fin de "recabar antecedentes que permitan esclarecer los hechos".
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/06/19/989681/Contraloria-Hospital-Melipilla-Carabineros-Covid19.html>
- **Política**
- Adriana Muñoz, presidenta del Senado: “Somos representantes populares, no académicos ni ejecutivos del gobierno”
Defiende su posición en el debate sobre la admisibilidad del proyecto de posnatal de emergencia y descarta que se hayan instalado rasgos populistas en el Congreso, como advirtió su compañero de partido, Jaime Quintana.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/adriana-munoz-presidenta-del-senado-somos-representantes-populares-no-academicos-ni-ejecutivos-del-gobierno/2DK2PYCKVNEXDPOHALQAMGVWQE/>
- Abogado detrás de querrela contra Piñera y Mañalich: “Para ellos era mucho más importante proteger la economía”
Ramón Sepúlveda, representante del alcalde Daniel Jadue, entregó detalles sobre la acción judicial ejercida en contra del presidente, el ex ministro de Salud y dos subsecretarios por "cuasidelito de homicidio y por denegación de auxilio" en la muerte de 62 vecinos de Recoleta.
https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/entrevista-ramon-sepulveda-abogado-querella-pinera-manalich-pandemia-coronavirus_20200619/
- Otra crisis en Salud: falta de probidad en arriendo de hoteles provoca salida de funcionarios.
<https://www.biobiochile.cl/especial/reportajes/2020/06/19/otra-crisis-salud-falta-probidad-arriendo-hoteles-provoca-salida-funcionarios.shtml>
- Briones y su autocrítica del manejo de la crisis: “Teníamos un escenario central en que la pandemia se retiraba antes”
El ministro de Hacienda entregó detalles sobre el recién aprobado "Ingreso Familiar de Emergencia 2.0", el que aumenta a \$100 mil por persona y tiene características distintas al anterior. Al mismo tiempo, el secretario de Estado afirmó que las proyecciones que tenían contemplaba superar la crisis antes de lo que hoy vivimos.
https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/entrevista-ignacio-briones-ministerio-hacienda-pandemia-coronavirus_20200619/

- Desbordes dispara sin contemplaciones contra los créditos Covid/Fogape: “Es un fracaso para rubros enteros”
<https://www.elmostrador.cl/mercados/2020/06/19/desbordes-dispara-sin-contemplaciones-contra-los-creditos-covid-fogape-es-un-fracaso-para-rubros-enteros/>
- Santiago González, rector U. Central, advierte "una crisis de marca mayor" si el Estado no resuelve el problema del financiamiento de las Ues. privadas en esta pandemia
<https://www.elmostrador.cl/destacado/2020/06/20/santiago-gonzalez-rector-u-central-advierte-una-tesis-de-marca-mayor-si-el-estado-no-resuelve-el-problema-del-financiamiento-de-las-ues-en-esta-pandemia/>
- Tensión en el FA, aislamiento DC y una incipiente rearticulación: ¿Qué está pasando en la oposición durante la pandemia? Luego de ser objeto de críticas al inicio de la crisis sanitaria, los partidos del sector han ido encontrando coincidencias que se han expresado en cartas y declaraciones públicas. Sin embargo, todos reconocen que aún están lejos de la esquiua unidad.
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/06/20/989662/Oposicion-Articulacion-Pandemia.html>
- Quedó definida la conformación de la comisión mixta por postnatal de emergencia De sus diez integrantes de la instancia siete votaron a favor de la admisibilidad del proyecto. La iniciativa fue declarada inadmisibile por el Senado y pasará a dicha instancia para resolver las discordancias.
<https://www.cooperativa.cl/noticias/sociedad/salud/coronavirus/quedo-definida-la-conformacion-de-la-comision-mixta-por-postnatal-de/2020-06-19/200552.html>
- Protocolo antiproyectos inconstitucionales suma apoyo de casi la mitad de los parlamentarios oficialistas. Evópoli inició gestiones en las últimas horas para lograr -hasta ahora- 41 respaldos al documento.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/protocolo-antiproyectos-inconstitucionales-suma-apoyo-de-casi-la-mitad-de-los-parlamentarios-oficialistas/V7SFFRWMIBF6FP6HIPFQSJDDR4/>
- Congreso despacha a ley el nuevo IFE que podría extenderse hasta octubre En tiempo récord para apurar el pago de los beneficios, la Cámara y el Senado aprobaron iniciativa que sube el aporte a \$100.000 per cápita.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/congreso-despacha-a-ley-el-nuevo-ife-que-podria-extenderse-hasta-octubre/YCTS6VVRINEDVNBFDOWYI5OKQ/>
- Carabineros da de baja a funcionario por incumplir protocolos en caso de Gustavo Gatica
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/carabineros-da-de-baja-a-funcionario-por-incumplir-protocolos-en-caso-de-gustavo-gatica/NH7U2DUP6ZDFVCLZKJUDEGIL2U/>

- Piñera afirma que se concluyó entrega de 1,5 millones de cajas con alimentos en la RM. El Presidente indicó que “con mucho esfuerzo” el gobierno cumplió este compromiso antes del inicio del invierno, en el marco de la pandemia de Covid-19.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/pinera-afirma-que-se-concluyo-entrega-de-15-millones-de-cajas-con-alimentos-en-la-rm/QMFB7AVH65FVZGLGUF3PUS7XNE/>
- **Economía**
- Crisis Covid: el 20% de las empresas de la Región Metropolitana cerró o está en proceso para terminar su operación
El efecto de las medidas para evitar la propagación del coronavirus en la Región Metropolitana se está dejando sentir fuerte en la economía. Así lo refleja una encuesta del Observatorio Laboral de la UC, que desnuda la crítica situación de las empresas sector productivo privado. El 69% de las firmas han reducido sus ventas.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/crisis-covid-el-20-de-las-empresas-de-la-region-metropolitana-cerro-o-esta-en-proceso-para-terminar-su-operacion/4GRECXZDTRDKDMBCTNEQ3EK7FE/>
- Gobierno espera reactivar proyectos por US\$ 20 mil millones en próximos siete meses
Desde marzo que Economía viene trabajando en una mesa público-privada para, entre algunas materias, hacer un levantamiento de las trabas burocráticas de los proyectos de inversión. En el análisis vuelve a sobresalir la relevancia de reformar el SEIA, iniciativa que de acuerdo con Lucas Palacios, debe “concretarse cuanto antes”. Los gremios celebran la iniciativa, pero piden, entre otras cosas, un delegado presidencial para monitorear el avance.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/gobierno-espera-reactivar-proyectos-por-us-20-mil-millones-en-proximos-siete-meses/IFB2W2XKMZBIHPPXIZJM6HZ6UM/>
- Cerca de 106 mil personas con Pensión de Invalidez podrán acceder al Ingreso Familiar de Emergencia. Con esto, serían cerca de 334 mil pensionados que accederán al IFE sumando a adultos mayores que reciben la Pensión Básica Solidaria y a quienes reciben la Pensión Básica Solidaria de Invalidez.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/cerca-de-106-mil-personas-con-pension-de-invalidez-podran-acceder-al-ingreso-familiar-de-emergencia/ROIUW5F6J5GJFLPXUL6VBBE6DU/>
- SEC responde a Enel y la acusa de eventuales infracciones
Ayer la Superintendencia de Electricidad y Combustibles presentó cargos contra la eléctrica el cierre de sus oficinas comerciales y suspensión de la lectura de medidores.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/sec-responde-a-enel-y-la-acusa-de-eventuales-infracciones/W5M4UYDPSVA67FQ7MLFK5A24QU/>

- Ministro de Hacienda podrá suspender decisión del Banco Central de comprar bonos del fisco. Teatinos 120 anunció ayer el envío del proyecto de Ley al Congreso.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/ministro-de-hacienda-podra-suspender-decision-del-banco-central-de-comprar-bonos-del-fisco/BQZUIIK62REFBF6ZR6WAM5YE7I/>

- **Internacional**

Gobierno argentino opta por cuidar relación con privados y da marcha atrás a expropiación. El juez Fabián Lorenzini, mediante una resolución, restituyó este viernes el destino de Vicentin en las manos del directorio nombrado por la empresa. Luego del revés, y con la presión del sector privado, el mandatario argentino descartó la idea.

<https://www.latercera.com/pulso/noticia/gobierno-argentino-opta-por-cuidar-relacion-con-privados-y-da-marcha-atras-a-expropiacion/FA5T3R3FFNBEPGAIYILFQL2DWY/>

- Palestina: una historia de expropiación en Beit Jala
Las tareas de infraestructura en la carretera 60 por parte de Israel ha llevado a la confiscación de tierras de palestinos que viven en el Valle Makhroun y Cremisan. Muchos de estos residentes tienen pasaporte chileno.
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/palestina-una-historia-de-expropiacion-en-beit-jala/4ZFXICBBFDTTJKGKYDMIL5Q3U/>
- China establecerá oficina para "asuntos de seguridad nacional" en Hong Kong
El proyecto de ley, dicen las autoridades, "reforzará" la autonomía de la ciudad y el modelo de "un país, dos sistemas".
Muchos temen que pueda utilizarse para acallar las voces críticas en Hong Kong tras un año de protestas en la ex colonia británica.
<https://www.cooperativa.cl/noticias/mundo/china/china-establecera-oficina-para-asuntos-de-seguridad-nacional-en-hong/2020-06-20/074956.html>
- Nueva Zelanda registró dos nuevas infecciones del coronavirus
El gobierno del país oceánico informó que se trata de una joven pareja que arribó a Auckland proveniente de India.
<https://www.adnradio.cl/internacional/2020/06/20/nueva-zelanda-registro-dos-nuevas-infecciones-del-coronavirus.html>
- Ministro de Zimbabue arrestado por corrupción en la compra de insumos Covid-19
Obadiah Moyo es acusado de pagar más de 56 millones de dólares como soborno a una empresa suiza.
<https://www.adnradio.cl/internacional/2020/06/20/ministro-de-zimbabue-arrestado-por-corrupcion-en-la-compra-de-insumos-covid-19.html>
- Realizado por: Pía Lecaros